

La Cultura General Integral en el logro y preservación de los intereses y objetivos nacionales



*The Comprehensive General Culture in the achievement and preservation of
national interests and objectives*

MSc. Ing. Carlos R. Hernandez Millares. ¹, Ing. Julio C. Cairo Pérez. ²
& MSc. Lic. Lazara Gort Barranco. ³

Recibido: 13-10-2018 / Revisado: 15-11-2018 / Aceptado: 17-12-2018 / Publicado: 04-01-2019

DOI: <https://doi.org/10.33262/anatomiadigital.v2i1.1058>

Abstract.

This work exposes the comprehensive general culture of our young students as a priority task of teachers, as this is a fundamental strategic objective in the development of the Cuban Revolution and its defense, since it guarantees the training of the we consider valuing the importance of Comprehensive General Culture for the achievement and preservation of national objectives and interests.

Resumen.

El presente trabajo expone la cultura general integral de nuestros jóvenes estudiantes como tarea prioritaria de los docentes, por ser esta un objetivo estratégico fundamental en el desarrollo de la Revolución Cubana y su defensa, ya que esta garantiza la formación del hombre nuevo, consideramos Valorar la importancia de la Cultura General Integral para el logro y la preservación de los objetivos e intereses Nacionales.

¹ Ciencias Médicas Mayabeque, , Mayabeque, Cuba, chernandez@infomed.sld.cu  <https://orcid.org/0000-0002-7353-0155>

² Ciencias Médicas Mayabeque, , Mayabeque, Cuba, jcairo@infomed.sld.cu  <https://orcid.org/0000-0002-7353-0156>

³ Ciencias Médicas Mayabeque, , Mayabeque, Cuba, lagort@infomed.sld.cu  <https://orcid.org/0000-0002-7353-0157>

Keywords: Comprehensive General, National Interests, National Security, Aggression.

Palabras claves: General Integral, Intereses Nacionales, seguridad Nacional, agresión.

Introducción.

La política agresiva y las crecientes amenazas contra la revolución cubana, desatadas por el gobierno de la potencia más poderosa del mundo, para revertir el sistema político, social existente en Cuba, hacen posible la agresión militar a nuestro país lo que nos obliga a un sistemático perfeccionamiento de la seguridad y Defensa nacional, que tiene como fundamento la concepción estratégica defensiva: Guerra de todo el pueblo.

Durante todos estos años de revolución, las acciones agresivas del gobierno de Estados Unidos de América han afectado de manera significativa todas las esferas de la sociedad y el Estado. Esta política criminal ha estado encaminada a entorpecer y obstaculizar los impresionantes logros que la política social cubana ha conquistado. Para ello se ha empleado múltiples agresiones que han costado valiosas vidas humanas.

Después del derrumbe del campo socialista la estrategia para derrocar nuestro gobierno ha mutado hacia formas más sutiles, cuestión que ha dado frutos en muchos países de varias partes del mundo.

El imperialismo ha apostado por el desarrollo de una gran campaña para instaurar modelos culturales ajenos a nuestra idiosincrasia y la principal arma que esgrime en ese sentido es el descrédito de nuestra propia cultura.

Objetivo: Valorar la importancia de la Cultura General Integral para el logro y la preservación de los objetivos e intereses Nacionales.

Desarrollo

La Seguridad nacional de Cuba tiene un carácter clasista, que se asienta en un enfoque de clases desde las mayorías, y su base filosófica se sustenta en dos pilares fundamentales: el Marxismo-Leninismo y el pensamiento estratégico de la Revolución cubana cuyos máximos exponentes son José Martí y el líder Histórico de la Revolución cubana Fidel Castro.

El concepto de Seguridad Nacional de Cuba está indisolublemente relacionado a su lucha por la independencia y soberanía nacional. El origen o los antecedentes de las intenciones norteamericanas sobre Cuba están presentes desde la etapa del nacimiento de la nación norteamericana que es anterior al surgimiento de la nación cubana. Estas intenciones, desde entonces estaban asociadas a impedirnos llegar a ser una nación. La pretensión de dominar a Cuba se convirtió en doctrina y práctica de las diferentes administraciones norteamericanas.

La Seguridad Nacional se entiende como la condición necesaria alcanzada por el país en correspondencia con su poderío nacional que le permiten prever y acometer acciones, para el logro y la preservación de sus intereses y objetivos nacionales, pese a los riesgos, amenazas y agresiones de carácter interno o externo. Ello es el resultado de las acciones que se realizan en el proceso de construcción y defensa de la sociedad socialista, en dos grandes direcciones: en interés del desarrollo sostenible y la defensa de la revolución cubana ante cada tipo de riesgo, amenaza y agresión.

La Seguridad Nacional de Cuba, tiene su fundamento en la Constitución de la República, los principios éticos que sustentaron el origen de la nación el respeto al derecho internacional y los principios de la carta de las Naciones Unidas y es garantizada por el Estado, con la participación activa del pueblo bajo la dirección del Partido Comunista, a través del ejercicio de las funciones y atribuciones que les confiere la ley y otras disposiciones legales.

Poderío Nacional es el instrumento mediante el cual se realizan las acciones para garantizar la seguridad que se constituyen en la integración de los recursos morales, intelectuales, materiales y financieros disponibles por el estado hacia el cumplimiento de los intereses y objetivos nacionales.

Nuestros intereses nacionales están vinculados a la supervivencia misma de la nación, por lo que tienen un carácter vital, cuya preservación es un reto en este mundo unipolar, globalizado y específicamente en medio del conflicto entre Estados Unidos y Cuba. Su contenido puede encontrarse en todos aquellos valores, asuntos, objetos y tareas que son considerados de importancia prioritaria por la nación, para satisfacer las necesidades del pueblo y del estado como un todo. Son la expresión de las aspiraciones de la nación.

Nuestros intereses nacionales están referidos en la Constitución de la República y en un ejercicio de síntesis se puede enunciar de la siguiente manera: mantener y fortalecer su unidad, la independencia, la soberanía, la integridad territorial y autodeterminación de la nación cubana (capacidad de crear un gobierno diplomático propio basado en sus tradiciones).

Esto significa que debemos defender su voluntad de contar con un sistema, político, económico y social próspero y justo de carácter socialista y que a su vez le permita proteger su identidad cultural, sus recursos naturales y sus valores socio-políticos y proyectarlos en la arena mundial con un nivel de protagonismo acorde con sus posibilidades reales como miembro efectivo de la sociedad internacional.

También constituyen intereses nacionales importantes: elevar la calidad de vida de la nación, asegurar el avance educacional, científico-técnico y cultural del país, garantizar el empleo, la atención médica y además servicios necesarios al pueblo, eliminar la corrupción, el terrorismo contra el país y toda la manifestación de tráfico de drogas y seres humanos. La

dinámica de nuestros intereses en general viene dada porque ningún interés particular o especial puede estar nunca por encima de los intereses de la nación.

Los objetivos nacionales del país constituyen metas a alcanzar en el corto y mediano plazo y trazan las principales direcciones para alcanzar los intereses nacionales en correspondencia con determinada fase de la evolución histórico-cultural de la nación, representan la materialización concreta de los intereses nacionales.

Si el enemigo, de alguna manera, obstruye la labor del pueblo en la consecución de los objetivos nacionales, nos estaría obstaculizando o impidiendo alcanzar nuestros intereses nacionales.

Resulta indispensable incluir como parte de esta síntesis la defensa de nuestra identidad como pilar de la nacionalidad y base de nuestra unidad para enfrentar los intentos de socavar nuestro sistema político y social.

Se entiende por identidad nacional el auto reconocimiento de los rasgos más representativos de nuestra cultura, sociedad e ideología que nos identifican como pueblo y nos distinguen dentro de la comunidad de naciones y que se forjaron a lo largo del desarrollo de procesos como el surgimiento de la nación, la lucha por la independencia, la soberanía y la construcción del socialismo.

La identidad nacional de los cubanos se ha enriquecido en las últimas décadas con los más nobles ideales de la revolución, los cuales tienen perfecta expresión en el concepto de Revolución definido por nuestro Comandante en jefe Fidel Castro Ruz.

La defensa de la Revolución cubana es el conjunto de acciones coordinadas que la nación opone en todo momento a cada tipo de riesgo, amenaza o agresión que se origine contra sus intereses y objetivos nacionales. Es la respuesta de la sociedad agredida y amenazada en cualquiera de sus esferas de actuación, ya sea la economía, política, social, militar, ideológica, cultural, medioambiental y otras.

Los principales riesgos y amenazas de la Seguridad Nacional de Cuba, se derivan de la agresiva y hostil política de los círculos de poder de los estados Unidos, que desde el propio triunfo de la Revolución, han promovido su destrucción por todas las vías posibles, que van desde la agresión militar, económica psicológica, diplomática y biológica, hasta acciones de carácter terrorista, planes de eliminación física de los principales dirigentes, estimulación de la subversión interna, campañas de descrédito y otras que son suficientemente conocidas por el pueblo y denunciadas reiteradamente ante los organismos internacionales.

“La cultura general integral es hoy un objetivo estratégico fundamental en el desarrollo de la Revolución Cubana y su defensa, porque garantiza la formación del hombre nuevo, con amplios conocimientos capaz de enfrentar los retos del presente y del futuro. La cultura es

un componente medular de nuestra identidad y por lo tanto se le considera el escudo y la espada de la nación y la condición imprescindible para el pleno disfrute de la dignidad y de la libertad. La cultura general debe ser integral, pues no puede concebirse sin cultura política, sin conocimientos de la historia de la humanidad, de su desarrollo, de sus frutos y enseñanzas, sin conocimientos de la política internacional y la economía mundial, sin conocimientos básicos de las principales corrientes filosóficas desarrolladas por el hombre, así como de los avances de la ciencia moderna y sus probables consecuencias éticas y sociales.”

El imperialismo yanqui, principal enemigo de la Revolución Cubana, desde el mismo triunfo revolucionario, le ha concebido vital importancia a la eliminación física de nuestros principales líderes, desconocen, sin embargo, que la construcción socialista en Cuba se sustenta en una amplia participación popular, bajo la dirección del Partido Comunista, que es la garantía de la existencia y continuidad histórica de la revolución y cuenta con cuadros capaces de garantizar la continuidad de la obra del Comandante en Jefe.

Después de esperar durante largos años el declive de la generación histórica y apostar por otra generación que le sirviera en bandeja de plata el país para implantar medidas neoliberales a su antojo, no imaginaron nunca que esta nueva generación que hoy dirige los pasos de la naciente Cuba, iba a constituir el relevo en la construcción de la nueva sociedad, pero con las mismas bases y principios que nos trajeron hasta nuestros días.

Una de las dimensiones más importantes del sistema de acciones de la Seguridad Nacional de Cuba es la Seguridad Político Moral. Esta dimensión se entiende como la condición necesaria alcanzada por el país, en correspondencia con su potencial político-moral, que le permite garantizar el poder del pueblo, su cultura política y moral y capacidad movilizativa, sustentada en los pilares del sistema político cubano, en el papel dirigente del Partido Comunista de Cuba en la organización política de la sociedad, en la Ideología de la Revolución Cubana y en la unidad nacional, lo que hace irreversible el socialismo pese a los riesgos, amenazas y agresiones.

El hecho de ser Cuba un país pequeño, bloqueado desde los primeros años de la revolución, hace que la seguridad político-moral adquiera alcances realmente significativos para la preservación de nuestro socialismo.

Podemos decir que tenemos un potencial político-moral, por cuanto la preparación político-ideológica de nuestro pueblo está diseñada para todos los niveles de enseñanza, a través de la comunidad y las organizaciones de masas y sociales.

Las campañas psicológicas contra nuestros jóvenes exigen de ellos una alta preparación para enfrentarla, y esto se asume con conocimiento acerca de su realidad, de forma que, aunque sean muy bien pensadas, no hagan mella en el mantenimiento de los valores identitarios de la juventud.

Los cambios estructurales que suceden en el mundo exigen una profunda cultura política. En su centro está el conocimiento de la historia de nuestro país. Se deben tener presente los enormes esfuerzos que desde hace mucho tiempo realiza el imperio para desmontar la historia de Cuba.

La revolución en la ciencia y la tecnología que comanda el mundo, permite la introducción de manera sutil de plataformas de pensamiento ajenas a nuestra idiosincrasia, cuyo objetivo central es la restauración del capitalismo. La manipulación de la historia es caldo de cultivo para sus intereses hegemónicos. Siendo así, la cultura general integral de los jóvenes está en primer orden de importancia.

Finalmente, podemos decir que la cultura general integral de nuestros jóvenes estudiantes es tarea prioritaria de los docentes. De todo lo cual se desprende que la preparación tiene que ser exhaustiva y exige un alto nivel de actualización.

Conclusiones.

- La Seguridad Nacional de Cuba se sustenta en la seguridad político moral, dada por las enseñanzas que en el orden ideológico se imparte en nuestro sistema de enseñanza. Es la garantía de conservar el sistema que se ha diseñado para nosotros y que se mantengan los niveles de justicia social que se han alcanzado con la Revolución.

Referencias bibliográficas.

Colegio de Defensa Nacional. “Manual de aspectos básicos de Seguridad y Defensa Nacional”. 2008

Colectivo de autores. “Texto básico de Preparación para la Defensa”. Ministerio de Educación Superior. 2012

Graciella Pogolotti. “De políticas culturales”, sito en www.cubadebate.cu. 17 de Enero de 2015.

PARA CITAR EL ARTÍCULO INDEXADO.

Hernandez Millares, C. R., Cairo Pérez, J. C., & Gort Barranco, L. (2019). La Cultura General Integral en el logro y preservación de los intereses y objetivos nacionales. *Anatomía Digital*, 2(1), 50-56. <https://doi.org/10.33262/anatomiadigital.v2i1.1058>



El artículo que se publica es de exclusiva responsabilidad de los autores y no necesariamente reflejan el pensamiento de la **Revista Anatomía Digital**.

El artículo queda en propiedad de la revista y, por tanto, su publicación parcial y/o total en otro medio tiene que ser autorizado por el director de la **Revista Anatomía Digital**.

